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Protokoll der Jahresversammlung (JV) des Vereins Weltladen Höngg 

vom 24. Mai 2023, 19.30 Uhr, im Haus Sonnegg, 8049 Zürich 

Anwesend:  16 stimmberechtigte Mitglieder 

Brand Jacqueline (Laden-Team) 

Fähnrich Kamila 

Fähnrich Petr (Vorstand, Sitzungsleitung) 

Head Catherine (Revision) 

Herrli-Rodriguez Maria (Laden-Team, Öffentlich-

keitsgruppe) 

Hohl Agnes 

Hutter Barbara 

Kappeler Brigitta 

Kehl-Leuthold Eva (Geschäftleitung Stv.) 

Keller Lucius (Vorstand) 

Leuthold Ishi 

Lüthi Oliver (Vorstand, Protokoll) 

Schulthess Barbara (Geschäftsleitung) 

Seidl Gabi 

Tschanz Marianne (Laden-Team) 

Vanis Margot 

Entschuldigt:  Bauer Monika, Heck Tanja (Öffentlichkeitsgruppe), Malik Ljuba (Öffentlichkeitsgruppe), Gut 

Esther 

1. Begrüssung 

Petr Fähnrich begrüsst die Anwesenden und verliest die Namen der Abgemeldeten. 

2. Wahl StimmenzählerIn und ProtokollführerIn 
Agnes Hohl und Oliver Lüthi werden einstimmig und ohne Enthaltungen als Stimmenzählerin und 

Protokollführer gewählt. 

3. Genehmigung der Traktandenliste 
Die Traktandenliste wird einstimmig und ohne Enthaltungen in der vorliegenden Form genehmigt. Die 

Einladung mit Unterlagen war zusätzlich unter der Vereinswebseite www.weltladen-höngg.ch publiziert. 

4. Genehmigung des Protokolls der Jahresversammlung vom 25. Mai 2022 
Das Protokoll der letzten Generalversammlung wurde zusammen mit dem Mitgliederbrief für den 

Vereinsbeitrag im Herbst 2022 versendet. 

5. Jahresbericht 
a. Öffentlichkeitsgruppe Cantuccini: 
Maria Herrli: Bis auf eine Lesung im November konnte die Öffentlichkeitsgruppe (Tanja Heck, Maria Herrli 

(Ladenvertretung) und Ljuba Malik) aufgrund von Corona und einer Absage einer geplanten Lesung fast keine 

Veranstaltungen durchführen. Neben einem Konzert und dem traditionellen Waffelstand ist Mithilfe bei den 

Modeapéros geplant. 

b. Ladenleitung 

Barbara Schulthess: Nach zwei eher hektischen Corona-Jahren kehrte Normalität ein und entsprechend ging 

der Umsatz merklich zurück, so wie auch in vielen anderen Bioläden (siehe Traktandum 6). Auch die 

Warengruppe Textil stagnierte. Umso mehr war es wichtig, die Kosten im Griff zu halten. Die wichtigsten 

Ereignisse: 

 Seit Oktober 2022 werden die Mittagsschichten vom Montag bis Donnerstag nur noch von einer Person 

übernommen. 

 Die Einkäufe können bei den meisten Warengruppen flexibel der Nachfrage angepasst werden, ausser bei 

den Textilien, welche ein Jahr im Voraus bestellt werden müssen. Deshalb gilt dort nun Vorsicht. 

 Ca. 1.5 Monate stand ein T-Shirt-Automat von Public Eye vor dem Laden, welcher auf die misslichen 

Produktionsbedingungen der «Fast-Fashion» aufmerksam machte. 

 Für den Mode-Apéro hat sich die Zusammenarbeit mit der Buchhandlung «Kapitel 10» gut eingespielt. 

Wegen dem knappen Platzangebot im canto verde sind nun alle froh, dorthin ausweichen zu können. 

 Im Herbst 2022 fand endlich wieder mal das Wümmetfest statt, wo das Ladenteam mit einem Stand 

anwesend war: Kaffa Kaffee wurde gratis ausgeschenkt, selbstgebackener Kuchen verkauft sowie diverse – 
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wegen des Kaffees – Afrika-geprägte Produkte angeboten. Die schönen und interessanten Begegnungen 

liessen das etwas verregnete Wochenende vergessen. Barbara dankt dem Ladenteam, dem Vorstand und 

den Vereinsmitgliedern herzlich für ihren Einsatz. 

 Von September 2022 bis April 2023 arbeitete jeden Mittwochnachmittag ein Praktikant für 3 Stunden im 

Laden. Er wurde über das Laufbahnzentrum bzw. über das LIFT Programm vermittelt (LIFT ist ein 

Integrations- und Präventionsprogramm an der Nahtstelle zwischen der Volksschule (Sek I) und der 

Berufsbildung (Sek II) für Jugendliche ab der 7. Klasse mit erschwerter Ausgangslage bezüglich der späteren 

direkten Integration in die Arbeitswelt.) 

 Die Schliessung der Müller Reformhäuser war auch für canto verde spürbar: Es kommen bestehende, aber 

auch neue Kunden vorbei mit Spezialwünschen, welche das Ladenteam, sofern machbar, gerne erfüllt. 

 Wenn auch wenn die Sitzecke wegen Platzmangel nun ganz aufgehoben wurde, kommt es trotzdem immer 

wieder zu schönen Begegnungen und längeren Gesprächen zwischen der Kundschaft aber auch zwischen 

der Kundschaft und dem Ladenteam. 

 Auch im vergangenen Jahr gab es immer wieder positive Rückmeldungen zum Sortiment und dem 

Ladenteam. Geäussert wurde auch der Wunsch, dass der canto verde weiterhin erhalten bleibt. Dies ist 

natürlich nur möglich, wenn die gesamte Kundschaft treu bleibt! 

Barbara spricht dem Ladenteam ihren herzlichen Dank für ihren Einsatz aus und auch dafür, dass es der 

Kundschaft die Zeit, welche sie benötigt, lässt. Sie sieht dies als weiteres Merkmal, wie sich canto verde von 

den Mitbewerbern abheben kann. 

Das Team setzt sich zusammen aus: 

 Festangestellte: Barbara Schulthess 80% (Ladenleitung) und Eva Kehl 60% (Stellvertretende Ladenleitung), 

Jacqueline Brand 60% (Kosmetik), Maria Herrli 70% (Kerzen, Glacé, Wein – nun ganz von Kamila 

übernommen), Marianne Tschanz ca. 60% (Textil, Kunsthandwerk, Schaufenster). 

 MitarbeiterInnen und SpringerInnen im Stundenlohn: Jasmin Helg (ca. 4 Std./Woche). Nach dem 

unerwarteten und plötzlichen Abschied von Valeska Witte war die ebenso unerwartete Anfrage als 

Ferienaushilfe von Serafin Huber, Gymischüler, sehr willkommen. Andreas Stoll (Student) ist eine 

unterdessen seltene aber immer gern gesehene Aushilfe und Unterstützung bei der IT. 

c. Vorstand 
Petr Fähnrich: Der Vorstand (Petr Fähnrich, Lucius Keller, Oliver Lüthi) unterstützte Barbara in Dingen der IT, 

Infrastruktur und Beratung zu betriebswirtschaftlichen Angelegenheiten. Es wurden nur zwei Sitzungen (neben 

E-Mail-Austausch) abgehalten - dank der soliden Arbeit im Laden. Umgesetzt wurde ausserdem eine 
zeitnähere Rückmeldung auf Anmeldung zur Vereinsmitgliedschaft. Die Gründungsunterlagen des Vereins 

wurden dem Sozialarchiv zur Lagerung und Bearbeitung übergeben. 

6. Bilanz und Erfolgsrechnung 2022/2023 

Oliver Lüthi: Die Jahresrechnung wurde mit der Einladung versendet, nachdem sie auch im Laden und auf der 

Vereins-Website einzusehen war. Die wichtigsten Kennzahlen und Veränderungen: 

Der Umsatz verminderte sich um rund Fr. 108'000 oder gut 10% gegenüber dem Vorjahr (VJ). Trotzdem ergab 

sich nur ein kleiner Verlust von Fr. 6'855.79. Kompliment! Weiteres aus der Erfolgsrechnung: 

 Die Marge erreicht mit 31.1% den Budgetwert von 31% und entspricht einem reellen Wert. Zur Erinnerung, 

nach ungewohnt tiefen 28% im 2020/21, spickte 21/22 die Marge auf 34% (vgl. letztjähriges Protokoll). 

 Der Personalaufwand liegt um Fr. 1'500 unter Budget und beinhaltet den 13. Monatslohn sowie eine Grati 

für die Angestellten im Stundenlohn für das erfolgreiche 21/22. 

 Betriebseinrichtungen: Leicht besser als budgetiert und markant tiefer als im VJ, wo die Anschaffung des 

Milchkühler die Rechnung belastete. 

 Die Kartenspesen haben sich zum VJ beinahe halbiert; die Coronaempfehlung, Bargeld zu vermeiden war 

nicht mehr aktuell. 

Kommentar zur Bilanz: 
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 Nach Belastung des Jahresverlusts beträgt das Eigenkapital Fr. 164'973.34; somit sind die Reserven sehr gut 

aufgestellt. 

7. Revisorenbericht 
Catherine Head, Prüferin der Jahresrechnung, empfiehlt die Annahme der Jahresrechnung. Der Bericht wird 

einstimmig und ohne Enthaltungen angenommen und mit Applaus verdankt. 

8. Entlastung des Vorstandes 
Der Vorstands wird einstimmig und mit Enthaltungen des Vorstands entlastet. 

9. Budget 2023/24 
Barbara stellt das Budget für 2023/2024 vor: 

 Aufgrund der Umsatzentwicklung im letzten Geschäftsjahr budgetiert Barbara den Umsatz stagnierend mit 

Fr. 940'000. 

 Die Marge von 31% soll ebenfalls gehalten werden. 

 Personalaufwand: exkl. 13. Monatslohn für die Festangestellten. 

 Ansonsten werde +/- die bewährten Vorjahreswerte fortgeschrieben.  

 Somit wird ein Gewinn von knapp Fr. 13'000 budgetiert. 

Weitere Feststellungen und Antworten auf Fragen: 

 Der Posten Weiterbildung wurde in den Personalaufwand integriert. 

  Mitgliedschaften von canto verde: Bifaz (Biofachgeschäfte und Umgebung), Genossenschaft Vielgrün 

(Vereinigung von Bioläden) 

 Gutscheine: Wir können einige «Schulden» aus der Vergangenheit tilgen, da wir immer wieder einige 

versandte Gutscheine an weggezogene Mitglieder zurückbekommen haben, dass aber nicht gebucht 

hatten. 

 Zwischen 50-60 Mitglieder, jährlich schwankend, unterstützen den Laden mit ihrer Mitgliedschaft. 

Das Budget wird einstimmig und ohne Enthaltungen angenommen. 

10. Wahlen von Vorstand und Revisionsstelle 
Catherine Head wir einstimmig und ohne Enthaltungen als Revisorin bestätigt. Der Vorstand wird einstimmig 

mit Enthaltung des Vorstands wiedergewählt. 

11. Anträge von Mitgliedern 
Es sind keine Anträge von Mitgliedern eingegangen 

12. Varia 

 Ab Oktober tritt die neue Datenschutzverordnung in Kraft. Laut dem Juristen des Detaillistenverbandes 

Veledes hat dies ausser dem Einholen des Einverständnisses des Ladenteams zu dessen Publikation auf der 

Webseite keine weitere Relevanz. 

 Bitte eines Mitglieds, den Mitgliedschaftsversand auch in Papierform aufrecht zu erhalten. 

 Auch diesen Herbst wird canto verde möglichst am Neuzuzügerabend des Ortsverein Höngg teilnehmen, 

um sich vorzustellen. 

 Nach kurzer Ideensammlung und Diskussion wird entschieden, dass der Jubiläumsanlass für 10 Jahre 

Ladenumbau mit dem Modeapéro im Frühling 2024 zusammen stattfinden soll. Es soll zudem darauf 

hingearbeitet werden, dass jüngere Menschen in der Planung und Umsetzung des Anlasses einbezogen 

werden. In der November-Teamsitzung werden das Ladenteam und der Vorstand sowie weitere 

Interessierte den Anlass planen. 

Petr Fähnrich bedankt sich für die Teilnahme und beendet die Mitgliederversammlung um 20.30 Uhr. 


